
 

 

 Anfrage 4 

Gremium Termin Status 

Sozialausschuss 15.06.2023 öffentlich 

 

Anfrage Stadtratsfraktion DIE LINKEN 

Anfrage der Stadtratsfraktion DIE LINKEN: Notwendige Verbesserungen in den 
Einweisungsgebieten 

Vorlage Nr.: 20236584 



2 

 

 

      

Heinigstr. 25 a 
67061 Ludwigshafen 
Dr. Liborio Ciccarello 
Fraktionsvorsitzender 

Petra Malik 
Berhard Wadle-Rohe 

info@linksfraktion-ludwigshafen.de 

Ludwigshafen, den 08. Juni 2023 

 
 
Anfrage zur Sitzung des Sozialausschusses am 15.6. 2023 
Thema: Notwendige Verbesserungen in den Einweisungsgebieten 

 

Sehr geehrte Frau Dezernentin Steeg, 

 

zur Sitzung des Sozialausschusses am 15. Juni 2023 stellen wir folgende Anfrage: 

 

Am 27.09.2021 wurde Ihnen, Frau Steeg, durch die Bewohner der Bayreutherstraße 
eine Liste für dringende Verbesserungen überreicht, die aus hygienischen, gesund-
heitlichen und Konflikt reduzierenden Gründen nicht auf sich warten lassen bis die 
Wohnungen saniert bzw. neu gebaut sind. 

 

Daraus resultieren folgende Fragen: 

 
1. Welche Maßnahmen werden und wurden gegen den von den Bewohnern 

monierten krankmachenden Schimmel unternommen? 
2. Was wurde unternommen, um die Duschsituation für Frauen in den 

Gemeinschaftsduschen zu verbessern? 
3. Was wird gegen die schlimmsten Undichtigkeiten in den Wohnungen (Türen 

und Fenster) unternommen, damit die Bewohner im Winter nicht für „Die 
Frankfurter“ heizen müssen? 

4. Wie steht die Stadt zur gewünschten Renovierung und besseren Ausstattung 
des Spielplatzes im Hof der Weißen Blöcken, zumal mit den Ersatzquartieren 
auf dem Bolzplatz offenbar noch mehr Spielmöglichkeiten entfallen. Die 
Bewohner hatten ihre Mithilfe zugesagt. 
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5. Wie oft kommt es vor, dass Paare getrennt untergebracht werden? Und 
wieviele getrennte Paare wurden mittlerweile gemeinsam untergebracht? 

6. Wie oft werden die Treppenhäuser durch die Stadt gereinigt? 
7. Wie häufig wurden Stromkosten nicht korrekt den jeweiligen Verursachern 

zugeordnet? Wurde eine Lösung für dieses Problem gefunden? 
8. Wird dem Wunsch der Bewohner entsprochen, in 

Zwangswohngemeinschaften personalisierte Klingeln einzubauen? Wurde die 
Möglichkeit einer Realisierung dieses Wunsches überprüft? 

9. Wurden die Bewohner über die zeitliche Verzögerung der Baumaßnahmen 
unterrichtet? Und wie wird eine regelmäßige Einbeziehung der Bewohner in 
den Verlauf der Planung und später des Baus garantiert, um den Betroffenen 
ein Mitspracherecht an der Entwicklung ihres Umfelds zu ermöglichen? 

10. Wie sieht der Sachstand bzgl. der Umsetzung des Vorschlags von Dr. 
Breitmeier aus, einen Arbeitskreis zu gründen, in dem „auf mittlerer Ebene“ 
Aktive aus der Bewohnerschaft, von der Stadtverwaltung, vom Guten Hirten 
und von der ÖFG regelmäßig zusammenkommen? 

 

 

Begründung 

Die Sanierung der Gebiete wurde zwischenzeitlich um ein weiteres Jahr verschoben. 
Laut Information im Bauausschuss vom März 2023 sollen die roten Blöcke Ende 
2026 fertiggestellt sein.  Danach folgt erst der Sanierungsbeginn der Weissen Blö-
cke. 

In Kenntnis der üblichen Bauverzögerungen kann man wahrscheinlich eher von ei-
nem Bezug in 2027/2028 ausgehen. Daher sollten dringende Verbesserungen heute 
schon in den bestehenden Unterkünften vorgenommen werden. 

 

Wir bitten um mündliche Beantwortung ggf. im Rahmen des Tops zur Wohnraumsi-
cherung. 
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Mit freundlichen Grüßen 

Liborio Ciccarello    Friederike Rüd;  
Fraktionsvorsitzender    bürgerschaftliches Mitglied Im Soz.Ausschuss 
DIE LINKE     der Fraktion DIE LINKE 
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